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Шадаев анонсировал ограничения для ИТ-дочек.

Минцифры предложило запретить «IT-дочкам» госкомпаний разрабатывать для
внутреннего пользования базовое программное обеспечение (ПО), аналоги которого
уже есть на российском рынке. Об этом заявил глава ведомства Максут Шадаев на
конференции TAdviser SummIT 2024.

Министр добавил, что запрет коснется софта, который госкомпания не планирует
коммерциализировать. Соответствующие нормативные акты ведомство подготовит до
конца 2024 года.

Шадаев объяснил эту инициативу необходимостью концентрации финансовых ресурсов,
которые было бы эффективнее направлять на разработку конкурентных продуктов,
которыми будет пользоваться весь рынок, а не одна госкомпания-разаботчик.

«В принципе я выступаю за запрет на разработку продуктов, аналоги которых есть на
коммерческом ИТ-рынке, за одним исключением: если компания – мы знаем такие
госкомпании – принимают решение о том, что они целенаправленно развивают ИТ-
бизнес, и этот ИТ-бизнес ориентирован на внешнюю выручку, а не на внутренний
заказ. Мы будем делать это очень аккуратно, чтобы ничего не разрушить», — объяснил
министр.

По словам Шадаева, проблема была обозначена еще премьер-министром Мишустиным
на майском форуме ЦИПР-2024 в Нижнем Новгороде, поэтому Минцифры ожидает
поручения правительства по условиям ограничения.

До конца 2024 года министерство должно определиться с правилами, которые наложат
запрет на финансирование разработок базового ПО, имеющего существующие аналоги
на рынке.


